

Tarea 5

Miguel García Barjollo

Comentario de “¿Qué es un Concepto? ... desde la Perspectiva de los Mapas Conceptuales” (Cañas & Novak)

Un Concepto es “una regularidad o patrón percibido en los acontecimiento u objetos, o registros de acontecimiento u objetos, designados por una etiqueta” (Novak, 1984).

Si los Conceptos lo forman Objetos, para colocar las etiquetas se utilizan las palabras. Esta palabra mapea al objeto en una categoría, determinada por sus regularidades. En la mayoría de los casos, la etiqueta será una palabra, aunque también se utilizan símbolos como + o %. También se pueden emplear más de una palabra.

Por otro lado, los Acontecimientos son sucesos tales como una “fiesta” o una “reunión”. También se incluyen los cambios de estado. Usar conceptos que son acontecimientos lleva a mapas explicativos, mientras que usar conceptos que son objetos forman mapas descriptivos y/o de clasificación.

Dado que resulta imposible caracterizar un concepto sin relacionarlo con otros, afirman que “un concepto no existe solo sino que más bien es parte de un sistema conceptual en el que los elementos se relacionan entre sí” (Cañas & Novak, 2009).